
 

Chers Amis,

otre Conseil d!Administration poursuit ac-
tivement son travail, comme vous avez pu le cons-
tater avec la vari"t" des activit"s qui vous sont
propos"es, et il esp#re faire de m$me en 2012.
Ainsi, outre les conf"rences, visites ou films pr"-
sent"s% environ tous les mois, nous avons planifi"
notre congr"s annuel du 24 au 28 juin & partir
de Strasbourg,en croisi#re sur le Rhin Romanti-
que.'1(

Apr"s le voyage en Russie de fin mai, le voyage long sera organis" tr#s
prochainement en Inde+N"pal vers novembre 2012. Nous pr"voyons aussi,
pour les 15 ans du COLIDRE, d!organiser une journ"e avec France Te-
lecom, qui pourrait $tre une r"trospective des 15 derni#res ann"es avec un
peu de prospective sur les 5 & 10 ans & venir: n!h"sitez pas & nous adresser
vos suggestions concr#tes ou vos attentes d!ici d"but janvier.
Par ailleurs, en cette fin d!ann"e, il est temps de marquer une pause apr#s
les magnifiques projections sur l!Indon"sie pr"sent"es par JFSilli#re. Malgr"
la grave crise de politique europ"enne actuelle et la crise "conomique qui
en d"coule, soyons optimistes pour 2012,  ann"e bissextile et porteuse d!"lec-
tions importantes.
Tout le Conseil vous souhaite donc %de tout c)ur d!excellentes f$tes fami-
liales de No*l, suivies de pr"s par celles du Jour de l!An. Pour cette ann"e
2012, nous vous pr"sentons nos v)ux les meilleurs d!une excellente ann"e
pour vous et votre famille, et surtout des v)ux profonds de bonne ou
meilleure sant" pour vous-m$mes et ceux qui vous sont chers.
%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%%

Jean% GUY

Comité d'information et de liaison des cadres dirigeants retraités de France Télécom
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'1( lancement des inscriptions d"but janvier comme d!habitude
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ne trentaine de membres du Colidre se sont re-

trouvés chez EURONEWS,  le 9 novembre dernier ,

sur l'initiative de Jean Grenier , que l'on ne remerciera

jamais assez pour nous avoir permis de partager ces

moments rares.

EURONEWS est une chaîne de télévision interna-

tionale créée en 1992; elle est de droit français ; le

siège  est installé à L yon et l'entreprise dispose de

quelques antennes européennes. La chaîne occupe les

locaux d'une ancienne usine désaf fectée, à côté de

l'Ecole Centrale de L yon et de l'EM L yon, sur le cam-

pus d'Ecully ; Raymond Barre avait fortement œuvré

pour cette implantation régionale.

EURONEWS a su développer une activité télévisuelle

étonnante à plusieurs titres.  Philippe CA YLA, son

PDG, nous accueille très courtoisement et nous mon-

tre l'originalité et la réussite d'une entreprise qui mé-

riterait d'être davantage connue. EURONEWS est

l'une des chaînes d'information les plus suivies

aujourd'hui dans le monde ; elle se situe lar gement

devant CNN.

EURONEWS fait de la télévision avec la télévision

des autres, pourrait-on dire ; mais ce serait négliger

ce qu'elle a de si singulier : un partage d'informations

construit collectivement.  La chaîne  présente et dif-

fuse dans le monde entier à travers plus de 38 satelli-

tes les images de ses partenaires-actionnaires, assor -

ties de commentaires les plus factuels possibles et

rédigés par des journalistes dans dix langues dif fé-

rentes. Et c'est là que réside l'originalité et toute la

difficulté : assurer la dif fusion d'une télévision com-

mune, soutenue par une ligne éditoriale simple et par -

tagée par des journalistes de cultures et de langues

différentes, réunis autour d'une même idée journalis-

tique fortement marquée par une approche du ser -

vice public de l'information. Ce « cross-cultural » dont

rêvent toutes les grandes entreprises multinationales

se réalise ici assez simplement dans cette tour de

Babel. Mais cela exige la maîtrise par chacun d'au

moins quatre langues, un fort coaching de toute nou-

velle équipe recrutée par les plus anciens et une forte

adhésion aux valeurs de la chaîne.

Euronews dif fuse dans le monde entier simultanément

en dix langues : anglais, allemand, français, italien,

espagnol, portugais, russe, persan, ukrainien, arabe !

Le Colidre chez EURONEWS, à Ecully

Chez EURONEWS, nous pensons que l'ap-

proche systématiquement sensationnaliste de l'in-

formation force et déforme le jugement des télés-

pectateurs sur l'actualité mondiale.

Chez EURONEWS, nous croyons en l'intel-

ligence humaine et pensons que le rôle d'une

chaîne d'information est de donner la matière suf-

fisante à chaque individu pour qu'il se forge sa

propre opinion sur le monde.

Le travail journalistique n'est pas affaire de

parti pris, il s'agit avant tout de retranscrire la

réalité en toute objectivité, en toute intégrité. Et

c'est ce combat que mène euronews depuis sa créa-

tion, vous fournir les faits rien que les faits.

EURONEWS, l'info pure.

La visite proprement dite nous conduit sur divers

espaces de production :

Un « centre nodal » permet de recueillir la totalité

des chaînes des partenaires télévisuels qui compo-

sent la direction et le capital de l'entreprise ; des écrans

en batterie permettent de visualiser ces apports et de

suivre la rediffusion et le retour des images sur les

différents satellites. Des images des principales agen-

ces de presse du monde entier viennent compléter

ces sources d'information ; ces données sont enre-

gistrées, sélectionnées par une équipe de journalis-

tes animés par un Rédacteur en chef (roumain,

aujourd'hui).

Une grille quotidienne commune a été définie.

L'image identique est commentée par des journalis-

tes dans chacune des dix langues, de manière  à res-

ter tout à la fois proche les uns des autres et à adapter

le message à chacune des zones de culture et pays

couverts. C'est grâce à cette proximité culturelle et

aux relais dont elle dispose dans la plupart des pays,

au sein de ses chaînes partenaires comme au travers

de ses propres réseaux, qu'EURONEWS  peut déve-

lopper une référence commune à tous ses publics  et

retrouver  leurs préoccupations régionales ; des idées

à prendre sans doute dans cette période de « fédéra-

lisme » ambiant.

Des cabines d'enregistrement pour chacune des lan-

gues permettent la prise de son ; elles sont capiton-

nées comme il se doit.

U

     (suite pages 3)
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Par  François Baguet



 

            François Baguet
Les salins, un immeuble de bureaux en bord de Saône par l'architecte Brendan Mac Farlane.

http://www.euronews.net/media/download/mediapack/euronews_mediapack_fr_2011.pdf

Le Colidre chez EURONEWS, à Ecully suite de la page 1

France Télécom Orange : les trois premiers syndicats décrochent

 ou stagnent aux élections
Le syndicat SUD est en baisse de 3,8 % sur les résultats partiels. Il reste néanmoins troisième à 18,6 % des

voix. Le deuxième, la CFDT, stagne à 21,93 %. Baisse également pour la CGT, qui conserve tout de même sa

première place à 22,61 % des voix, mais en chutant elle aussi de 3,8 %.

La plus forte progression est à mettre au crédit de la CFE-CGC/Unsa avec un +5 %. Le syndicat passe devant FO

pour prendre  la 4ème place avec 14,8 % des voix. FO progresse tout de même de 1,7 %  avec 3,95 % des voix. La

CFTC progresse de 1 % mais reste en deçà de la barre des 10 % avec 7,8 %. Ce syndicat disparaît donc du paysage

de la négociation nationale au sein de France Télécom Orange.

              Source miroir du social 23/11/2011

...Résultats des élections professionnelles de FT du 22 novembre

Un studio d'enregistrement récemment installé permet aussi de filmer en direct ou non les journalistes eux-mêmes.

Cette chaîne de télévision est diffusée par le câble, au sein des bouquets satellitaires et par internet ; bien souvent

également par les chaînes locales qui peuvent en reprendre une diffusion directe. Un exemple,  France Télévision,

partenaire d'EURONEWS, assure la diffusion de cette chaîne tous les matins sur France 3 de 6h à 6h45.  Elle diffusera

peut-être prochainement sur la TNT. Les enjeux sont finan-

ciers et la saine gestion de cette chaîne comme ses succès

d'audience pourraient l'y engager…

Les associés d'EURONEWS sont aussi ses contributeurs,

soit à travers leurs prises de participations capitalistiques

(les 21 actionnaires sont tous des chaînes de télévision), soit

pas l'achat de programmes rediffusables ; pour le reste, une

part importante des recettes (35% environ) provient de la

publicité diffusée sur sa chaîne, publicité le plus souvent

adaptée aux différents pays regroupés par zone géographi-

que de diffusion. La Communauté Européenne assure éga-

lement pour un quart du budget une contribution détermi-

nante.

La chaîne est rentable et dégage depuis deux ans un divi-

dende annuel.

Près de 700 personnes, techniciens, gestionnaires et 370 journalistes travaillent sur le site d'Ecully, souvent sur des

plateaux où malgré un bourdonnement de ruche en fond sonore, le silence est une règle de vie commune inhérente au

métier. L'espace réduit du lieu traduit bien le développement de cette chaîne qui pourrait diffuser prochainement en

mandarin, témoignant là d'une extension qui dépasse largement le cadre européen de ses débuts.

Mais cette promiscuité toute relative connaîtra son épilogue en 2014 lorsqu' EURONEWS rejoindra le site de

« Confluence », dans un magnifique cube de lumière dressé en bord de Saône par trois architectes anglais de renom.

Le site de « Confluence » devient une nouvelle Babylone fortement marquée par des réussites architecturales de

premier plan. Ce regroupement a le mérite également de garder dans leur intégrité les vieux quartiers de Lyon, que le

groupe du Colidre aura plaisir à rejoindre pour une visite ensoleillée l'après-midi même. Traditions et modernité de

cette métropole régionale...

« Pour les anciens fonctionnaires qui ont connu le corps des ingénieurs des télécommunications,voici une

nouvelle réincarnation ou sublimation !Suite à des décrets et arrêtés du 14 novembre 2011,le corps des ingé-

nieurs des Mines et le Conseil Général associé étendent leurs compétences à la supervision financière et ont

désormais leurs compétences élargies à l’ensemble de la  sphère d’intérêt de leur Ministère de rattachement,ce

qui peut ouvrir de nouvelles opportunités aux actifs.Le corps du contrôle des assurances est intégré au corps

des mines et l’ancien Conseil Général des Télécom devenu CGIET devient le CGEIET,Conseil général de

l’économie,de l’industrie, de l’énergie et des technologies »

brèves...brèves...brèves...brèves...brèves...brèves...

...Réincarnation ou sublimation!
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A lire

our parvenir à la société des égaux, Pierre Rosanvallon développe trois principes  essentiels  pour une solidarité plus

efficiente : la singularité, la réciprocité et la communalité.

- La singularité car essentielle pour que chacun soit reconnu pour ce qu'il est. C'est le contraire d'un individualisme de repli,

séparateur , mais une attente de réciprocité et de reconnaissance mutuelle.

- La réciprocité , vécue comme la règle qui doit permettre de générer un véritable accord entre un maximum d'individus.

Elle suppose que l'homme n'est ni totalement égoïste, ni vraiment altruiste, mais qu' il est en revanche réciproque par essence.

- La communalité enfin, comme la construction d'un monde commun, sans passe droit mais avec la création d'espaces

partagés ensemble par les riches et les pauvres.

Rosanvallon, dans cet ouvrage, nous engage à approfondir notre réflexion et à nous colleter à certains concepts comme par

exemple celui de l'égalité des chances et de ses limites. De s'interroger également sur  la notion de mérite et des idéologies qui

l'accompagnent ou bien encore sur le simplisme arithmétique qui évalue les inégalités injustes. Certes Rosanvallon dénonce les

inégalités des revenus et des patrimoines qui n'ont pas cessé de s'accroître depuis les années 1980, dénonciations partagées dans

la société, mais qui, selon lui ne parvient pas à les corriger . Mais surtout il en analyse l'origine dans ce qu'il considère comme

cause première, à  savoir l'af faiblissement de l'idée même d'égalité. Pour cela il appuie sa démonstration en évoquant l'histoire des

révolutions américaine et française, en soulignant de même l'enrichissement de la contribution des penseurs progressistes du

XIXème siècle : essentiellement l'objectif de l'égalité démocratique doit permettre de construire les sociétés et de leur faire vivre

le commun.  Une société d'égaux, où chacun est respecté, où les individus sont considérés comme des semblables, chacun se

voyant donner les moyens d'être indépendant et autonome, participant à l'égalité au monde commun.

Pierre Rosanvallon souligne également avec force la décomposition actuelle du lien social, la concurrence inutile entre individus,

la xénophobie, les discriminations et le national-protectionnisme en dénonçant le recul de l'Etat providence. Pour le sociologue,

les fondements de l'égalité sont donc une question liée à la conception et l'organisation de notre vie sociale et non pas seulement

une question de justice individuelle. A l'évidence les sociétés les plus égalitaires sont celles où les individus se sentent le mieux,

sont en meilleure santé et où la délinquance est la plus faible.

A un moment où de fortes interrogations s'imposent à tous, l'ouvrage de Rosanvallon invite chacun à repenser sa notion même de

participation au bien-être collectif en redonnant goût et sens à l'égalité comme à la solidarité. Son ouvrage participe en tout cas à

la construction d'une culture démocratique actualisée et adaptée.

                   NDLR

« La Société des Egaux »

ou l'égalité retrouvée

P

Edition du Seuil

Par Pierre Rosanvallon

9,8 millions de foyers seront couverts

 par la fibre optique entre 2012 et 2015,

certains au plus tard en 2020.

SFR et Orange ont annoncé dans un communiqué

commun, mardi 15 novembre, que 11 millions de

foyers français, situés en dehors des zones très

denses, seraient prochainement couverts par la

fibre optique. L'accord signé entre les deux

opérateurs permettra une meilleure répartition du

déploiement de la fibre. Jusqu'ici, ceux-ci avaient

des projets se recoupant, pour 9,8 millions de ces

foyers. Désormais, SFR couvrira 2,3 millions de

ces logements contre 7,5 millions pour Orange.

Les insignes de Chevalier de la

Légion d'Honneur à titre militaire ont

été remis le 7 octobre dernier à notre

camarade André Sourp., Sous-lieute-

nant du contingent en Algérie de 1958

à 1960, il s'y distingua en tant que  chef

de section au 8ième Régiment d'infan-

terie de marine au cours des durs com-

bats menés  à cette époque dans l'Ouar-

senis et sur le barrage de la frontière

marocaine.

    Pierre Fortin

Distinction
 brèves...brèves...brèves...
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A Pierre Le Morvan, camarade et ami

Les fréquences pour qui?

L'ARCEP publie ce jour le résultat de

la procédure d'attribution des fréquen-

ces dans la bande 2,6 GHz. Ces fré-

quences sont destinées au déploiement

de réseaux mobiles à très haut débit

(4G) : les débits maximaux devront

être au minimum de 60 Mbit/s, soit un

niveau significativement supérieur à

celui existant actuellement en 3G.

Le marché des mobiles

La France compte désormais 67 millions de cartes

SIM au 30 septembre 2011. Le taux de pénétration

augmente de 1,5 point en un trimestre pour atteindre

103,2% à la fin du troisième trimestre 201 1. Le mar-

ché mobile progresse fortement avec 1 million de

nouveaux clients, dont la quasi-totalité (880 000

clients) est due aux MVNO dont la part de marché en

métropole gagne 1,2 point en un trimestre et atteint

12,55% sur le marché résidentiel.

brèves...brèves...brèves...brèves...brèves...brèves...
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ntre 1960 et 1981, j'ai partagé avec Pierre Le Morvan à la tê te de la FNT (1), des responsabilités

syndicales dont les objectifs, les valeurs et les revendications se caractérisaient par un contraste saisis-

sant dans le paysage social des PTT de cette période. Cette situation originale, c'est grâce à lui en grande

partie qu'elle a pu naître, se développer et vivre malgré des dif ficultés de toutes sortes dont l'intolérence.

En effet, aux yeux du monde syndical de l'époque, notre existence représentait, pour les plus tièdes de

ses représentants, un anachronisme insupportable et, pour nos adversaires les plus déterminés, une pro-

vocation insultante à l'égard de la sacro sainte vérité des confédérations en place.

Dans le même temps, l'attitude des responsables de la grande maison PTT n'était guère plus tendre à

l'égard de notre démarche, à l’évidence pour d'autres raisons, mais dont l'acharnement à mettre en cause

notre représentativité était particulièrement vif et souvent disproportionné par rapport aux enjeux.

C'est dans ce contexte que j'ai connu et apprécié Pierre Le Morvan, dont la personnalité et les convic-

tions se sont toujours révélées à la hauteur , non seulement pour faire front au rejet de

« l'Establishment », mais surtout pour réussir à développer et faire admettre une autre logique de la

représentation et de l'expression syndicales.

Car Pierre Le Morvan était avant tout un militant enthousiaste et réaliste. Enthousiaste, car il croyait en

la transformation inéluctable de l'Entreprise PTT et dans son développement. Réaliste car il n'ignorait

rien des difficultés lourdes et multiples, dues aux pesanteurs conservatrices de l'époque et dont il fallait

tenir compte.

Avec lui, et pendant plus de 20 années, s'est développé et imposé un mouvement qui a contribué à faire

bouger très sensiblement les dif férents rapports de forces en présence et de faire émer ger une nouvelle

approche des problèmes, qu'ils soient institutionnels comme la singularisation des télécommunications,

ou encore comme la remise en cause de certains aspects du Statut de la Fonction Publique pour la prise

en compte des « fonctions techniques ». C'est avec lui aussi, toujours à la tête de l'or ganisation, que fut

réalisé le mariage de raison avec la CFDT , ce qui constituait un acte rare et allait permettre une autre

aventure dans l'histoire sociale des télécommunications.

Faire comprendre, proposer des solutions nouvelles, privilégier la négociation, rechercher les compro-

mis acceptables, tels étaient les objectifs permanents de Pierre, cet ami loyal et fraternel qui fut pour moi

un compagnon de route dont j'ai beaucoup appris.

Après toutes ces années, destinées à l'engagement social, ce militant convaincu consacra, pour Paris, son

temps à l'engagement associatif et politique jusqu'au bout de  sa vie.

 Une vie pleine, en très grande partie vouée aux autres.

 Roland  Saint-Criq

(1) FNT : Fédération Nationale Des télécommunications
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